

[LINDSAY H. ESQUIVEL]

■ Si se posterga la aprobación de las leyes secundarias de la reforma energética y de telecomunicaciones se corre el riesgo de un "desencanto" de los inversionistas y hombres de negocio sobre el futuro de la economía mexicana, dijo Víctor Manuel Herrera, director general de la calificadora Standard and Poor's en México.

En entrevista, luego de participar en el foro México: Reformas y Oportunidades de Mercado, recordó que se sobrevendió el tema de las reformas estructurales, pues primero se tenía un escenario de que las leyes secundarias en materia energética serían discutidas en el verano y ahora es indefinido, lo cual generaría un desencanto en los hombres de negocios, y con ello una salida de capitales.

Lo cual ocasionó "un pequeño desencanto que no se ha generalizado, pero el problema es que si se demoran en entrar, entonces puede haber un mayor riesgo por el contagio que esto

Desencanto, de postergarse las reformas telecom y energética: S&P

La reforma fiscal, incapaz de incentivar la formalización: Ortiz

produciría", dijo.

Con respecto a la calificación crediticia que mantiene para México, aseguró que no hay riesgo de que cambie, por lo que se mantiene en BBB+, y esperarán la implementación de las reformas para analizar el alcance sobre la economía mexicana.

SIN AVANCES. En el mismo evento, el presidente del consejo de administración del Grupo Financiero Banorte, Guillermo Ortiz Martínez, aseguró que la reforma fiscal no ha avanzado en incentivar la formalización y además las empresas afectadas han dejado de invertir.

"Las cifras de inversión global del año pasado tuvieron un crecimiento nulo y en el primer trimestre también fue negativo; en el consumo van 4 meses con cifras negativas, eso no lo había visto desde la crisis del 2009". Bajo este panorama el banquero estima que el PIB crecerá 2.7% a tasa anual a finales de 2014, mientras que para el primer trimestre del año previó que haya cerrado cercano al 0 por ciento, en comparación con el previo.

"Hay elementos como el desencanto de la economía americana y otros internos que explican la desaceleración de la actividad económica. Y la reforma fiscal, añadió

un factor de incertidumbre enorme en las empresas no solo aquellas afectadas, sino las que han pospuesto sus inversiones, así que es una combinación de todos los factores", señaló.

CAMBIO DE JUEGO. Sobre los comentarios de Ortiz Martínez, el director general del Banco Mexicano de Comercio Exterior (Bancomext), Enrique de la Madrid, explicó que las empresas que se saben afectadas en sus intereses, por las reformas, prefieren esperar las reglas del juego para reformar sus tamaño o clientes.

Incluso comentó que hay empresas que con grandes mercados

explorarán países como Brasil y Australia, ante lo mesurado que están por reformas como en materia de competencia económica.

MEJOR DESEMPEÑO. Ante los comentarios vertidos sobre el desempeño económico mexicano, Fernando Aportela, subsecretario de Hacienda y Crédito Público, justificó que a pesar del menor dinamismo registrado a inicios de año, hay elementos que muestran una mejora y que tienen una incidencia positiva sobre el consumo privado.

Al clausurar el foro México: Reformas y Oportunidades de Mercado, mencionó que son tres los factores que ya influyen positivamente en las variables macroeconómicas: primeramente, es la generación de empleos formales en estos primeros meses del año, al tiempo en que hay una tendencia a la baja en la tasa de desocupación; el incremento en las remesas, así como un repunte en la inversión.